

Y lo hizo firmando una maratón de órdenes ejecutivas

Trump asume decretando “emergencia nacional” en frontera con México

● Una ofensiva contra la inmigración y la crisis climática, hasta medidas que impactan a la comunidad transgénero y ambiciones expansionistas, marcaron el inicio de su segundo mandato en la Casa Blanca.

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, emitió el lunes una orden ejecutiva que declara una emergencia nacional que autoriza el uso de las fuerzas militares en la frontera con México.

La orden, firmada en su primer día en el poder y desde el Despacho Oval, ordena al Departamento de Defensa a desplegar personal, incluyendo soldados y Guardia Nacional, para “asegurar la frontera” y repeler “formas de invasión”, incluyendo la migración hacia EE.UU. y el tráfico de drogas, según indicaron funcionarios de la nueva Administración en una llamada con reporteros.

En su discurso de posesión, Trump anunció que restablecerá el programa “Quédate en México”, mediante el cual los migrantes gestionaban sus solicitudes de asilo desde el país vecino. Pero para ello requiere el acuerdo de México, su socio en el

tratado comercial T-MEC, al que amenaza con imponer aranceles.

Durante el primer mandato de Trump (2017-2021) el gobierno mexicano aceptó recibir a deportados de otras nacionalidades a cambio de que el republicano retirara sus amagos arancelarios.

México recibirá a sus connacionales

Este lunes, antes de la investidura del magnate, la Presidenta mexicana Claudia Sheinbaum defendió los logros del programa CBP One y reiteró que México recibirá a sus nacionales deportados, sin mencionar cómo procederá frente a otros extranjeros expulsados de Estados Unidos.

Organización Mundial de la Salud

Por otra parte, Trump también firmó una orden para retirar a su país de la Organización Mundial de la Salud. El mandatario había intentado llevar a cabo la misma acción du-

rante su primer periodo, el cual había comenzado en 2017.

En esta ocasión, Trump recordó precisamente aquella determinación: “Ellos (China) estaban pagando 39 millones (de dólares). Nosotros pagábamos 500 millones. Me parecía un poco injusto”.

Según su relato, la OMS le ofreció reducir la aportación de Estados Unidos, para que el país regresara al organismo, pero él se negó.

“Deseaban mucho que volviéramos, así que veremos qué pasa ahora”, declaró este lunes.

De acuerdo a la agencia EFE será Marco Rubio, Secretario de Estado, quien tendrá que llevar a cabo los trámites correspondientes.

Algunas de sus frases

Durante su discurso de asunción, Trump dijo que “la era de oro de Estados Unidos comienza ahora. Desde este día, nuestro país florecerá



Trump asumió este 20 de enero nuevamente la Presidencia de EE.UU. con un discurso inaugural que reafirmó sus políticas más controversiales.

y será respetado nuevamente en todo el mundo. A partir de este momento, el declive de Estados Unidos ha terminado”. Asimismo, se refirió al Canal de Panamá: “Dentro de poco, vamos

a cambiar el nombre del golfo de México a ‘golfo de América’. China está operando el canal de Panamá. Pero no se lo dimos a China. Se lo dimos a Panamá, y lo vamos a retomar”.

Asimismo, mencionó que “a partir de hoy en EE.UU. solo habrá dos géneros: hombre y mujer”, anunció el retiro del Acuerdo Climático y el fin del teletrabajo de funcionarios federales.